DIRECTOR ADMINISTRADOR GENERAL JOSE J. CONZALEZ

Calle de «Pichincha» N 23.

SUSCRICIONES.

Por un mes..... 5. 6 86
Por un seinestre.... , 4 99
Por un añe.... , 6 46
Número suelto.... , 9 19

AVISOS y REMITIDOS. ! Hasta 80 palabras ... S. 1 00 Cada palabra excedente. , 0 01

Noticias universales, Politica, Comercio, Industria, Literatura, Religión, Bellas Artes, Historia, Remitidos, Anuncios.

AMERICANOS CÈLEBRES

la BARONESA DE WILSON, obra

por la Baronesa de Vilsada, comi ilustrada con refratos. La activa y acreditada casa edi-torial de Barcelona, Sucesores de N. Rumirez y Ca., ha publicado la importante obra cuyo titulo enca-

importante obra ouyo titulo encabena estas lineas.
Los e-tudios biográficos é históricos de la Sra. Baronesa de Wilson, con el titulo de AMERICA-NOS CELEBRES, constituyen una completa y animada narración de los más memorables hechos relativos á la conquista é independencia del Nuevo Mundo. Ador nan esta obra muchas y preciosas láminas.

La salud de la mujer.

CONSERVADA POR LAS

PILDORAS

TOCOLOJICAS

del Dr. N. Bolet.

Este mararilioso especifice se ha hecho ya me un versal.

Ha verificado una completa revolvei fon se di tratamient. Le a corrementodes peculiare à la carte de la

incision.

In control of the control

CURARINA

DE JUAN SALAS NIETO

El mas precioso remedio del siglo AIX.

NO MAS MUERTOS POR CULEBRAS NI PERROS RABIOSOS.

NO MAS QUININA CONTRA LAS

Antidoto i preservativo por excetencia de todos los venenos animales, r de las fiebres palúdicas, vómi-to prieto i colerina.

CURACION INMEDIATA DE HEMORRAGIAS,

HERIDAS, SARANONES, GOLPESI CONTUSION.
Todo habitante de los tropposo l'ebre todo
les missi abbitante de l'ebre produce evi la piel le
pueta de l'esomosquites i toris tessetos. He sus
l'estre mantés, l'outeros l'oumpletamente lanoser de l'estre de

FARMACIA ROMAN,
artajona, Estados Unidos de Colombia

PEDRO L. SETERIN.

IMPORTACIÓN, EXPORTACIÓN Y COMISIONES.

Correo, 184- Valparaiso- Cable- Severin.

Se encarga de compra de frutos del país, embarques, de-sembarques y trasbordos. Admite consignaciones y anticipa-fondos sobre ellos.

N.º 2,682

FUMADORES PRUEBA HACE FE

Llegaron los Famosos Cigarrillos

picadura extra-flor y de hebra, de

PRDRO ANTONIO ESTANILLO.

HABANA.

Unicos AGENTES en el Ecuador,

L. C. STAGG & Ca.

se hallan de venta en todos los establecimientos,

MANCEL'S

"Elizir Rejurenerador."

Célebre Remedio Americano.

PARA

Hombres, Débiles y Nerviosos.

Para la curación rápida de la Impotencia. Derrames, Seminales y de toda clase de desarregios producidos por Excesos Sexuales durante la juvectud, la virtifidad o la vejez.

Curará aun Cuando Hallan Fallado todos los demás Remedios

Y es el único medicamento que cura todos los casos de DEBILIDAD DEL SISTEMA NERVIOSO.

Impotencia PARCIAL O TOTAL,
POSTRACION NERVIOSA, TISIS,
ESPERMATORREA O DERRAMES SEMINALES,

toda class de dimitidad so el organismo, como FALTA de VIRILIDAD y enfermedades de los órganos gentales.

Cada paquete lleva instrucciones sobre el modo de usarlo.

E-ta medicina se hallará de venta en todas pertes del mundo por los primeros comenciantes de drogas y bottostica si no las tiena de venta plata a sa bottosario que las mundo é boces.

Gassa comisionistas de exportación y de drogas al por mayor puedan auplir

le dementa.

Dirijase les carles de consultaciones a la dirección que signe y solamente, el Médico consultante las verá y las guardará estrictimente privadar.

DEPOSITO PRINCIPAL DE;

Mancel's Rejuvenerador,

the design of the state of Columbia to the state of the s

F. G. Pierra & Co.

Comisionistas.

81 NEW STREET, P. O. BOX 818. NEW YORK.

Tienen el gusto de ofrecer sus servicios á este Comercio para la compra á comisión de todos los efectos Norte-americanos y para la venta de productos del país bajo condiciones liberales.

Adelantan fondos sobre las consignaciones y abren créditos para mercaderías.

La experiencia de muchos años de práctica garantiza la fiel y puntual atención á todas las órden-a.

Representante en Guayaquil J. M. Urgelles.

SCHOOP BROTHERS.

6 & 8, LIME STREET SQUARE, E. C.

LONDRES--INGLATERRA

Estos corredores muy bien conocidos obtienen los presios mas altos por los géneros que se les conagnen para sua ventas Remesa liquido producido inmediatamente después de Regatos los géneros en esta.

BANCA:-LA CITY BANK ALDGATE-LÓNDRES.

Carvaza Macional FRESCA Y DE EXPORTACION

ANALIZADA Y APROBADA

POR

LA Facultad MEDICA del Guavas

Cerveza fresca en barriles de 9 galones.

Cerveza de exportación en cajas de 20 i 40

botellas.

Garantizada de durar sin descomponerse 2 años.]

HIELO DE SUPERIOR CALIDAD

DE VENTA

l'or mayor:-En el Depósito Central, calle de "Pichin ... Por menor:-En todos los establecimientos.

de la acreditada marca de Adriau Ward, ha recibido y ofrece en venta L. C. STAGG

Guayaquil, Mayo 28 de 1888.

LO 8 ANDRS.

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1889

Según nos comunican unestros co-responsales los Sres, Amé-Pe Prince A.C. Pabellón de Guatemala, en don-de han organizado no gebiu te de lectora se los principales periódicos de las Américas del Centro, del Sud de las Antillas i del Extremu-Orionic-es una construcción de madora de las más indas.

de las Antilhes un ser a de las más tindas. Esta susado dicho pabellóa a mandereche de la turre de Eiffel del lado derechor sur frenche de suprats cohvall del Palacio de las Artes liberales. Senuentes a proximidad de todas las esta de seccion las Repubbras de las Américas i del imperio del Sasti quienes han construdo palacios que ribalisan de riquesa, i que serán un de las mayores atracciones de la Exposicióa. Encomendamos particularmente a nuestros computriotes que visitan, ce de Pabellón de Guatemala, la instalición que han hecho unestros corresponestes, Ser. América Prince y Cogracias a la ambitidad del seños comiserio general de Guatemala.

Guayaqu , 4 de Julio de 1889.

Dice el Semanario Popular de Quito, número 35, entre otras cosas buenas como lo acostambra, lo siguiente: "Es te es un error, pues el libera lismo, tomada esta palabra en esta palabra en el sentido moderno, en vez de fomentar el progreso, arrastra las sociedades a la disolución i a la ruina."

No nos extraña en manera alguna leer semejantes absur-dos i despropósitos en producciones colèricas e hirientes, hi jas del despecho e influenciadas por las máximas corrupto-ras de los ultramontanos que, como se sabe, jamás han pe-netrado en el divino santuario de las verdaderas i sanas doctrinas implantadas por el Salvador del mundo; i cuyos fundamentos están basados en la práctica del bien, en el mor al prójimo, en la caridad evangélica i en el respeto a todos los derechos i a todas las garantias sociales.

No nos extraña asi mismo la impúdica misión que se han impuesto de pretender que sus principios retrógrados i nocivos a la moral i progre-so de los pueblos, sigan imperando en esta patria, víctima de sus malas pasiones, i de senfreno concupiscente por subyugarla i mantenerla aun en la más desgradante i vergonzosa abyección, ignorancia i fanatismo.

Allí están los frutos que se cosechan hoi mismo, que se ven derrotados en sus maquiavélicos manejos.

"El Dardo" nos lo prueba. Orgulio vano, soberbia satánica, intransigencia diabólica. venganza, odio, rencores, sangre i exterminio. Eso, eso es lo que predican, eso lo que escri-ben, eso lo que se at even a publicar en periódicos que lanzan cínicamente al público para insultar a la sociedad que hoi por desgracia los soporta en su seno.

Il son estos los hombres que trabajan por la moral,a "mayor gloria de Dios" i por la prose peridad de la nación ecuato-

neroso diente en el corazón

de la patria.

Felizmente pasaron aquellos tiempos en que se enga-fiaba al pueblo. Hoi merced al espírita civilizador que to-do lo invade i lo arrolla i al combate diario que se viene sosteniendo por medio de la prensa leal, honrada i noble; hoi decimos, es que el pueblo ha de-pertado del letargo en que, con sus hipócritas publi caciones, habían conseguido sumirlo.

Ya la farza no es arma de combate, ya las amenazas preñadas del furor divino, no se tem-n ni producen efecto. El pueblo hoi vela i vela por sus derechos, por su libertad i por su soberanía.

E pueblo rodea hoi i sostiene con su corazón i con su sangre al ilustre, probo i dig-no Mag strado Sr. Dr. Don Antonio Flores.

I ay! de aquellos que en sus crimina es pretensiones, osen nevantar el estandarte de la revolución!!

AL JUEGO.

Vorágine espantosa de to dos los defectos! yo te saludo con ese recogimiento sombrío, con ese estupor glacial que inspira la perspectiva de una ciudad incendiada o de una población entregada a la cu-chilla de un vencedor atroz. Il

Para el hombre a quien dominas ¿qué hay en la naturas leza? ni el sol difunde su luz benéfica; ni el aura embalsa mada lleva aromas: ni las a. ves trinan la gloria de su creador; ni las fuentes murmuran plácidas; ni el amor, esa san ta generación de dos séres, tienen encantos; para el juga dor no hay naturaleza, no hay armonias, no hay embe-lesos, sinó las indefinibles pe ripecias del juego.

Tan insensible al suave i deleitoso reclamo de sus amo res, como sordo al eco de los dolores humanos, el jugador sacrifica en las potentes aras de su tremendo Dios su honor, su salud, su riqueza, la tierna poesía del sentimenta-lismo, el misterio de todos los goces. Sumergido en la pro-fanda caverna que es el teatro de su rabiosa codicia, no ente, sinó veget, al í lo olvida todo, i cubre sus deberes con el mismo fango en que ha sepultado su vergüenza i su honor.

En el juego no se gana si nó lo que otros pierden, i por consiguiente no se medra sinó a costa agena: a vosotros joh jugadores! apelo por la experienc a. Mar insondable que todo lo engulle, os ha robado vuestro dinero i el ajeno que ped steis prestado, el que reservabais para la ma-nutención de vuestra familia i el que guardabais para vues-

¡Oh! no juguéis, jóvenes. El juego lo mancilla todo, lo prostituye todo. Verdad es que hay poesía en él; pero es la poesía del delirio, del ho-rror i de la desesperación; poesía que no puede resistir sinó un alma poderosamente fuerte, un corazón robustísi-mo i una naturaleza de bron-

¡Jugar! jugar es confundir se, perder el juicio i corrom-per la razón: jugar es sentir lo que nadie siente, sufrir lo que nadie sufre, i atormentar se con lo que nadie se atormenta, con el propio deseo, con la voluntad de uno mismo. A la tétrica paciencia o a las odiosas blasfemias de la pérdida, sucede una sonrisa, casi de desprecio cuando se acierta una suerte; si se alcanza otra, signe una sonri sa más clara: si se repite, otra más franca; si continúa la fortuna doblando no se puede ya contener una exclamación de placer, luego una carcajada estúpida de loca alegria; i cuando se aguarda el último lance favorable para retirar la ganancia, un sacu-dimiento galvánico conmueve al jugador por que la suerte se trocó VII.

VII.
Si sois bellos : jóvenes, per
deréis en el juego la juventud
i hermosura, por que los ojos
se desencajan, los músculos
se contraen, i perdido el color, quedarés marcados con
destraren del vicio Los que el estigma del vicio. Los que querráis elevaros en alas vuestro talento i haceros es c arecidos por el estudio no entréis jamás en esos garitos infames donde el espíritu se pervierte i prevarica: los que penséis distinguiros de la baja hez por vuestra conducta vuestras costumbres pura i rectas, huid también, por que allí os mirará a nivel un falsario, os tuteará un ladrón, os moteiará un asesmo.

El juego lo iguala todo, pe ro con la igualdad del presidio.

JOSE RAMON VILLAMIL.

Crónica.

Santonal - Manana viernes 5. Santos Cirilo i Metodio confesores, Zoila mártir, Miguel de los Santos Filomena virgen. Bábado 6, Santos Lucia mártir,

Issias profeta i el besto Gaspar

BOMBAS DE GUARDIA,-Mañana viernes hará la guardia de depó sito la compañía «Independencia» número 15, i el gábado las companias «Ecuador» i «Sucre» números 16 i 17 respectivamente.

BOTICAS DE TURNO.-En la prente semana hacen este servicio

las signientes:

La Botica del N. Fuentes en la inter-ceción de las calles «Pinchinoha» i «Olmedo», i la Botica Bottwar en la plaza del mismo nombre.

TA DE MUI TANDE i cuando el público en general se ha can-s gloria de Dios" i por la prosperidad de la nación ecuatoriana?

Vedlos iracundos i amenazantos en su agonía; ved os cual
sierpe de innumerables cabezas
que so retuercen i que quieren
lasta la lucidez del entendi
levantarse para hundir su ver imiento.

recurso de que vale más algo que

nada.

Ni aún asi, creemor, que sigan favorecidos por el pueblo de Guayaquil, el que como lo ha dejado ver en estas últimas noches, ha con currido, como en natural, a gozar de ratos rerdadoramente plácilos, con la elegante i clásica prosa de los ejemplares dramas que se p nau en escena en puestro testo posen escena en nuestro teatro; i a recrear además el oido con los en-cantos de una excelente orquesta.

CARGE-SUDMARINO.-Tanto Carre Summarso.—Tanto comerciantes i particulares de esta ciudad, com extravgeros, quienes muchas veces hau tenido urgonte necesidad de durigiree a la chicina del cable, se sorprendeu inmensa mente de que siendo dicha ofi cina de la categoría i de la importancia universal que es, carezea del intercante servicio telefonico solamente en Gunyaquil.

TEATRO. -Para esta noche ha anunciado la Compañía Duclós que pondrá en escena en nuestro teatro una de las más hermosas producciones del titán de la moderna Literatura. Echegaray, cuyo nombre es ¡Lo que no puede decirsel; ter minaedo el espectáculo con la chis tosisima i i ocurrente comedia La

Causado como está ya el pueblo de Guayaquil de las funciones de Circo, creemos que disipará su te lio, concurriendo esta noche i en las demás funciones al teatro.

Insufribles es la conducta de ciertos conductores de carros Ur-banos quienes no estan autorizados para exigir tal o cual moneda como lo pretenden con-tantemente vi mu cho menos para insultar a algunos pasajeros cuando éstos no llevan cinco centavos en menudo para pagarlos. Semejante conducta se cuidan de emplearla con las per-sonas entendidas i deicadas; pero la tienen con la gente del pu que ocupan les carros, espe carros, especial

Que se ponga coto al indicado ous que en cualquier momento abus que en puede ocasionar consequencias fatales para los discolas conducto-

Parfundidades del Lundres, las sondas más profundas que hasta ahora se han obtenido, son una de 4655 brazis, cerca del Japón, por el buque de guerra americano Tuscarora i la otra de 4,561 brazas, cerca de Puerturico, pir el buque de guerra americano Blake. El Challenger halió una profundidad de 4 475 brazas, cerca de las islas Marianas. El buque de guerra inglés, Egería, que está cruzando el Paclico, acaba de hacer dos sondas profundas al Sur de las islas de los amigos, una de 3,295 i la torra de 2,430 brazas. El Egería coneguió traer a la superficie una particula del fondo, i pudo regis trar su temperatura, que era de 37 70 Fahrenheit. Una relición dece que el fondo era fangoso, i otra declars que era limo, pero parece que no hai mucha diferencia, i que el limo se componia de conchas pulverizadas i miscroscópicas. PROFUNDIDADES DEL MAR. -- Se-

-Un nuevo aparato para evitar los fraudes electorales ha sido in-ventado po M. de Sauavgo, en Belgica.

El aparato que funciona admirablemente, i puede servir para una elección en que haya hasta una elección en que haya hasta diez candidatos. El modo de proceder es el signiente: A cada elector se le entregan un número de bolas metálicas igual al número de diputados que haya que elegir. El nombre de cada candidato está marcado al lado de una de las varias abacturacon estima. to está marcado al lado de usa de las varias aberturas que exis-ten en el aparato, habiendo otto especial para los votos en blanco. El que vota va dejaudo eser las El que vota va dejaudo caer las bolas metálicas en las aberturas conas metálicas en las aberturas la marcadas con los nombres de lo-candidatos que prefiere; aberturas los animales estaban enteramente que después del paso de cada ho,

la se cierran por una válvula que el votante no puede abrir deste fuera. Al pasar por el aparat ias bolas, por un mecanismo sepecial escriben el número de vatos dudos a cada candidato, i al salir del aparato risuon a colosar, se en fila a vista del presidente de la mesa. Si un elector se hebiese procurado fraudientamente más bolas que las que le corres poude legalmente, el presidente se apercibiris inmediatamente da fraude; i el aparato está construido de manera que por el estario unede saboreo a que candidato un han dado esos votos estra legala, i pueden acrie rebajados en elegante cartelinio que se ser el esta desta de la parato esta candidato un han dado esos votos estra legala, i pueden acrie rebajados en elegante cartelinio que se ser el esta desta cartelinio que se ser el capital. nan dado esos votos extra legole, i pueden secte rebajados en el ecutinio, que es mui fácil de hara pues está reducido a quitar la parte superior o tapa del aparata, leer en el interior el numero de votos marcados automáticamen del nombre e cada candidato.

Parece que el aparato es sano litario per esta para el para el parato per seno litario.

Parece que el aparan el lismo, i por serlo tanto dificil di descomponerse. Ha sido tramia do por el Gobernador de la Previncia de Lieja i varios hombre políticos, que se han admirado an buer funcionamiento. Much ma contrariam ai el aparano de Manarao de sa buen funcionamiento. Muchi mas se admirarian si al aparato de M de Sauvage fuese adoptado se nuestras elecciones. Puede ase gurarse decdo luego que unestras políticos, aun sin tensr presente nes de saber mecánica, perfeccio, narán de tal modo estas máquinas ace con la mayor suformidad. que con la mayor uniformid marcarian en todos los distri los nombres de sus caudidatos

MUZATE DE UN INVENTOA.—El 29 de Marzo último, dice cha Crónica ed los Augeles, Califor-nia, falleció en Silven Spring, Florida, Mr. Jhito Remington, in-ventor del celebre rifle que llera

ventor del celebre rifle que llera su nombre.

Era hijo de un herrero i nació en Lichfie d, N. w York, el 81 de Octubre de 1816. Desde la in-fancia se dedico al oficio de su padre, lo que le proporciono ma chos conocimientos, que agregado a una gran facultad inventora, produjeron el fuel de retrocarga erma cuya exceleucia han sabido aprec ar todos los ejercitos de

También invento la máquina de rambien invento la majar escribir que es todavia la majar que se conoce entre las mucha-que después se han venido pro-duciendo.

EFROTO DE LA RLEGIMICIDAD NA LOS ASIMALES.—Se han brethe eur riosos experimentos por algunos electricistas i medicos acerças de los efectos de la electricidal en los animales, con los que tiesos el cestebre Bavnun, en Bridgeport, Estado de Conneticut, Barcoum, que no deja jamás pasar intribunte la oportunidad de anunciarso, puno toda su colección de fisma i animales a la disposición de los electricistas i de los médicos.

males a la disposición de los elec-tricistas i de los médicos.

Los experimentos comenzaros a las ones de la mañana i conti-nuaron. Ensta el oscurecer. Se empezó por electrara monos, lo que parce el os causaba nos sensa-ción en extremo desagradable. El primero sometido a la operación, uo grau babuino, se volvió tan furioso, que se puso a aranari mor-der a sus guardinues. Sin embar-go, los monos más pequeños se han mostrado menos trritables; algu-nos casi hau caido en una espe-cie de letargo, bajo la accióa de la cortiente, paro quado relizade de l'estrigo, enjo la accidata la corriente; pero cuando volvisron en si, se pusieron a desgarrar
una esponja qua les habian puesto
bajo el hosco, como si quisieran
buscar lo que les habia preducido el choque.

Una foca domesticada fué some-Una foca domesticada fué some-tida despues a la corriente eléc-trica; pero entré en tal furor, que rompié las ligaduras con que la habian atado, daudo lugar a un verdadero pánico entre los experi-mentadores, que ceharon a correr en todas direcciones, arrojando a tierra en su fuga precipitada sua instrumentos, sillas i mesas en que escribian.

mojados. Los perros se han vuelto mojacos. Los perros se nan vuelto, aún más furioses bajo la acción de la corriente que los grandes monos, i uno de ellos presentó tales situtomas de rabia, que se consideró prudente matarlo.

Casi lo mismo sue dió con los Casi lo mismo suo do con los animales firoces, i pirticularmente con el lob., que no cesó de dar allidos túgubres. Tan sólo los elefantes hau manifestado placer mientres los electrizaban. Es evidente que esto les causaba una sensenón agradable, i cuanto más se aumente ba la fuerza de la corriente, según dice uno de la corriente, según dice uno de los experimentadores, tanto mayor pla o-r parecia que experimentaba e elefante.

MARANA PARTE PARIA QUITO el Ca-nómigo de e-ta Santa Igresia Ca-tedral, senor Doctor Jose Maria de Santistévan en representación del Cabildo Eclesiá-tico de Guaya qu'l para ocuparse de la sustitu ción del odioso impuesto del Diez mo, el que esperamos sea satis factoriamente arreglado confirme a las aspiraciones de les agriculto-

resi de la Repúbica eu general. Dessamos al senor Doctor San-tistévan feliz viaje i buen resulta-do en su hourosa comisión.

Agua, -Hoi se ha hecho arroja al rio, dos tanques de agua de mais clase, pertenecientes al se nor Ocampos La policia ha im puesto la correspindiente multa por esta contravención.

ANIVERSARIO .- Por ser hoi el ANTERSARIO.—Por ser noi el aniversario de la Independencia de Estados Unidos de América, los pabellones nacionales i extran-geros se hallan izados en las ofisinas públicas i en los consulados

enas publicas i en los consulados de este puerto. Las bandas de música militar tocarán esta noche una retreta frente al Consulado de aquella na-

Exequias—Las que se ver ficaron ayer en la igles a de San Francis co, pur el eterno descance del que fue General de División de la República, señor Secundino Darques, fueron solemues. La concurrencia fue aumerosa i escogida; i los honores fuebres han sido tributadas segun lo estatuye el Código militar
Presentamas appresenta en Presentamas appresenta en concurrencia de la concurrencia de la

Presentamos nuevamente este dia, nuestro pésame a la dis-linguida familia dei ficado.

Defunción -- Ayer dejó de existir victima de una fiebre peroi-Lyana, ma ire del estimable jo ven senor Felipe Layana, que se ecouentra empleado en la Botica

Presentamos nuestro pé ame al senor Layana i demás deudos.

Malo.—La policía ha treido hoi resos de la linea ferrea de presos de la linea ferrea de Dután, a diez peones que se declarron su husiga. Estamos seguros que esos progimos no con de esta tierra.

Ojalá Dios quiera que el mal ejempio no io imiten que tros la boriosos i honrados trabajadores.

EL ADULADOR sacrifica su juventud, aprendiendo, descubriendo, dia por dia, los ricos filones de su bello i productivo arte.

Desde que se dice profesor, goza:

Sus placetes, su gleria toda, se reducen, a conquistar con bajeza lo que anhela.

Satisface sus descos por viles

Halaga a todo el que tiene o puede más que él. Ni aun el pobre está exento de

apprar su venenos inciento, por que también har regias en su arte que le cosenan a despojar de su menirugo al pordiosero..... Be vale de eficacteimos medios que le dan al fin portentosos re-suitados.

Los desprecia el mundo. Se admira él mismo....! No teme ab-chorusses, desmin-tisudose a cada paso, porque no sonoce la vergüenza.

I bien continúa el positivista; ¿habrá necio que palpando la desdicha i sin-abores que trae consigue lo llamado virtud, no trate de abrazar con todas sus fuerzar, la profesión que da lucro i bienestar? ¿I habrá todavia hembres que por adorar como a un Dios la palabra honor, se resignen a mortir infolices?

rir infelices?

ha-ta cuándo esperamos para iocu'car en el corazón de nuestros hijo- el odio a la virsud i el amon

Apresurémonos, que aún es tiempo de sentar plaza en la in-mensa fila de la degradación!...

LA RECETA DEL DEMONIO.-De

LA RECETA DEL DEMONIO.

Sermido Z Bremón.

Satanás, con las manos en el estómago i daudo alaridos, se presentó en la casa de socorro del

infierno.

—Tú tienes la culpa le djo el médico de guardia;—en la tierra i con cuero humano no se pue den hacer ciertos excesos. ¿Qué has almorzado?

—Una buena tortilla de alacra-

nes i una ensalada de cicuta.

 Con eso hai para enterrar a media docena de familias.

 Todo lo he digerido echando una buena siesta a la sombra de

un manzanillo.
—Entonces, ¿de qué te quejas?

-Soné que hacía una acción i estoi envenenado. -Contra el envenenamiento de

una buena acción sólo hai un remedio: haz que te dé un beso, i con él su baba, un envidioso.

DEGRACIAS EN FERROCARRILES CAU ADA POR LA NATURALEZA. - En la obra titulada Maravillas i cu refieren algunos incidentes nota bles, sobre destrucción de trener de ferrocarriis, por tempestades En Kiewa, Kansas, en el año de ano de 1878, una locomotora fué arras trada par una manga de agua de un terraplén i precipitada a un arenal, en que nuoca se ha podi-do encontrar.

Eu el verano de 1880 la ciudad de Monotony, situada en la linea del ferrocarril del Kansas Pacific, fué visitada por una terribie tem-pestad de truenos i lluvia; más de 6,000 piés de via fueron arrastra dos por las corrientes, i aquella llanura ha quedado sumergida cho piés bajo el agua. Durante la tempestad, un treo como eto de carga se perdió, sin que haya sido posible de cuorir trazas de eta pe-sar de haber gastado los dueno. 2, Sar de naber gassad los duedo. 2, 500 deinarsen buscarlo, Se supone que el trea fue arrastrado 1 sepurado bajo aguna parcio de terra de-prendida de su masa por el fenomeno atmosférico. E te es garamente uno de los percances mas extranes que han A.gua g ologo, en los tiempos ve

oldero, denacias un tesoro es este tren sepuitado, o en la impre-so que heya hecho en la roca. En la estación de Potter, en e-ferrocarri del Unión Pacífic, en e-otono de 1875, arrancaoa un trenen 108 momentos de empezar tempestad. 1 a los diez era tai la merza dei v granizo, que el ingeniero creyo prudente detener la locomotora. Ei granizo era como pedazos de lucio, aigunos de cilos de 3 i 4 puigadas de diámetro, i de todas

La primera de esas piedrarompio qua ventana, i los pedazos de viario hirieron gravemente a una senora en la cara. Cinco minutos más tarde no quedaba una sola ventana con vidriera en el lado del tien que daba al Sur. Las ventanas del carro-salon te-3 cetavos de puigada de espesor. El granzo rompio ambas vidries ras e nizo trizas las cotinas. Las persuas tamben fueron destruidas i muenos de los espejos hechos pedazos. Las ventanas de luz que estaba en el tecno del carro, tamo en fueron destruidas. La nada, como si se hubiera tratado de destrozarla con un martillo. La tempestad duró veinte minutos. i c tos, i cuando se quiso mover el trén, e taban las ruedas tan impregnadas de granizo i tan sumer gidas entre piedras heladas, que fué mui dificil la operación es las primeras millas.

Inserciones.

NO CALUMN EIS!

En un periódico católico se asegura que el señor Fiores me ha hecho v nis de de Cuenca, para que me paga sueldo del E. ario; que me paga sueldo del E. ario; que me in-pira i da idea; i que un Ministro de Estado es el corrector de las pruebas de «El Constitucional», Mi piuma no se un Ministro ...
rrector de las prusons.
Constitucional s. Mi piuma no se
vende, mi pluma no ce arrienda,
vende, mi pluma no ce arrienda,
ares tradicionalistas: mi inde
ano se no se pendencia no se ha puesto jamás en subasta, mi conciencia no se aca la con dinero, mi diguidad no aca la con dinero, mi diguida no se aviene con el salatio degradador de los alquitados para adular. El que de de su juventud se viene desafando la furia de los tiranos i las maldiciones de los fanáticos; el que nunca ha ido a la pate con vootros en el caque o del Erario; el que no ha tenido nás premio que el destierro, más galardón que los calabozos, más perspectiva que los calabozos, más perspectiva que el sacrificio; el que jamás ha queel que no tiene más interes que la ventura de su Patria; nó, no puede acanallarse hasta el extre puede acanaliarse uses comiento, mo de cuajenar su pensamiento, por unas cuantas monedas que de-comer las manos del jufame celebrador de tan sacri ego contra to. Conezco a los que siempre han vivido del Tesoro, cautando ditirambos al crimen, en alzando a los opresores de la Patria, re machando las cadenas de sus propios hermanos, con cinico descaro; conozco a ésos hombres que se han comido a bocados su propia con ciencia. ¿Me miden acaso e-or ciencia, Ane miden acaso e-os hombres por la estatura pigunea de su espiritu?.....Leau «La Li-bertad,» lean «La Razou,» leuu «La Verdad,» lean todos mis escritos; i júzguenme por mis obras!

No he sido partidario del Sr. Flores, ni su detractor tampoco; porque mi lema es juzgar de 108 porque in leina es juzgar de homores segun aus hechos: mi proposito, apiaudir las buenas ac-cones en donde quiera que las encuentre. El actual Gobierno rehechos: mi peta la lei; tiene en mucho ros sagratos descenos del puebe; pro-ciama paz i consordia, libertad i progreso; propende a la regeneta-ción de la Repto lea; i va conq ils tandose, a fecza de cordina. As «impana general: ¿ no debemos impatta general: ¿ no debemos aplaudir su conducta de que cos desvivimos por la felicidad i el eu-grandecimiento de la 1 tria? Hai grandesimento de la 1 tria 7 mil eu est esto viteza ? una miljarieuro ? hai faita de digardad ? Junitan, deb mo la todos nuestos sem » jates, senore s' tradicionalitas; i los que tieuen por móvin solo el patriotismo, le cetán haciendo justicia ai senor. Fores, la pesa de vuestras calumuras, de vuestros denuestos. ¿1 por que le habes declarado la guerra más cruda al seclarado la guerra más cruda si denuestos. ¿1 por declarado la guerra declarado la guerra más cruda a Jefe del Estado, después de haverie elegido vo-otros m Que exigis del Pre-idente Republica? descariais aca nomase la Constitucion i la del Presidente d descariais acaso que hiciese mofa de la justicis; que abofetcase a la Patria; que se tor nase despota, riquisidor i verdumatase auestro porveuir; go, que matase auestro porvenir, que apagase en nosotros el fuego del patriotismo i la luz de la inte ligencia? Pero si tai hiciese el senor Flores; si fuese capuz de secundar vuestros nefarios deseo; sabed que esta misma pluma mai tajada como es—d fende ou teson los derechos dei hombre tamo en fueron destruidas. La ibre. Siempre queda tiempo par cupela de la locomotora estaba tas abouada como si le hubieran uado fuertes goipes con una gracumaza de merco. i la obra de mamaza de merco. i la obra de made de lado Sur quedo tan da. despota cruel, te detesto l......

Gano sueldo del Tesoro para: escribir lo gue me mandan! — Me calumniáis de una manera iofames ese pan precio de la honra ese pan de ignominia, jamá- me ha amargado el paladar. Mi suel·lo amargado el paladar. Mi sueldo es el ap ecio de los buenos ciuda-nos: mi ueldo, el odio la vuggan za, los improperios de los perver sos. Cuando e-e trabajador me echa los brazos al cuello, iltaná-dome di feusor del proletario, cam peón de a libertad; cuando juventud brillante, una p'eyad peon de a merta, catanto da juventad brillante, una peyade de patricio emineutes, un pueblo entusia-ta salen a recibirme, i me aclaman buen hijo de la Republica; cuando me calumniáis, me ma decis, me exectáis, me anatomatizá s; cuando me arrancan de en medio de mi familia, me sepultan en un calabozo o me arrojan al de-tierro; ectoneces, eólo entonces estoi recibiendo mi salario. Si, senores; ese, ese es el único suello que acepto en pago de mi trabajo. En tanto la pobreza, la santa pobreza, ala se está velando a la puerta de mi hogar; idá testimono de que no ha penetrado en el la veradidad ese mónstran que todo lo corrom pe, que todo lo enveuesa, que todo pe, que todo lo enveuena, que todo lo convierte en cieno i en ¿I pensáis que el señor F an canalia que ha menester com-prar adula ore-? Si to fuera, no habria buscado esa mercancia en las filas republicanas: bien cono cido es el mercado miserable don de se venden los esclavos. Desen ganás: oi el señor Fiores necesita turibularios, oi los hallaria entre los soldados de la libertad.

José PERITTI

EL DUELO.

Si el desafio o duelo no es ordi nariamente más que el resultado de la cólera, de la venganza, o de una funesta preocupación; es también a veces efecto de una pasión sanguinaria, que nos manifies a hasta qué grado de ferocidad puede llegar el hombre cuando no pone ningún freno a sus inclinaciones.

Bajo muchos aspectos puede asi milarse el duelo al suicidio, sobre all asset in de que ambos se burlan al parecer de las leyes divinas i hu-manas. Pero el hombre que quiere quitarse la vida, por culpable que sea, nunca lo será tanto como el duelista que sintiéndose más fuerte o más di-stro, provoca a su victi-ma i la degü-lia sin piedad, glo

riandose de su crimen.

Para los duelistas el matar es una necesidad, un hábito; los hai que se desesperan si llega a pasar una semana sin tener un lance. Yo he conocido a uno que frecuentemente do no tenia que vengar ninguna injuria persona', se constituía cam-peón de sus am gos, i a veces hasta de personas con quienes ninguna relac ón haba tendo jamás. Heris do a veces, afligiante sus dolores únicamente porque le privaban de recorria los iugares públicos con la cabeza erguida, la amenaza en los labios i el mirar encendido, como el de un anio a f-roz que busca pre-sa Apenas hallaba la suya, no la dejaba ya, entraba ya en furor si sa Apenas hallaba ia soya, no la dejaba ya, entraba ya en furor si querian arrancársela: i a voces en lugar de un desafio armaba tres o cuatro. Por lo demás, tales dias eran para él los más hermosos de su vida. Este espadachin, citado como uno de los mejores floretistas, tuvo la suerte, que saden tono; tuvo la suerte que suelen tener to los sus parecidos; fué muerto en

totos sus parecuose, un merco cu Deppe por un joven marino que en su vida había tocado florete. Esta especie de hombres, mui comunes en otro tiempo, lo son mucho menos en nuestros días: la opinión pública ha hecho justicia de alla. Esta exprichesa reina. de ellos. Esta caprichosa reina del mundo, menos ilustrada antis guamente, ordenaba el duelo en nombre del honor, hoi lo condena en nombre de la humanicad; i nuestras leyes de acuerdo con clia, lo persiguen con rigor, asimi-,

lándolo al homicidio voluntario. Esperamos que su doble influencia acabará de triunfar de una costumbre froz que nos legaron los siglos de ignorancia i de barbarie, i que está a la vez en pugna con la naturaleza, con el orden público, con la moral i con la religión.

«El duelo, dice un sabio juriscon-sulto, es contrario al derecho na-tural, porque todos los aumales están organizados para conservar su vida, i a todos les lleva el inse tinto a velar por su seguridad indi-

·E. contrario al orden social: por que en todo estado civilizado cada cual se debe a la defensa común, la vida de cada uno pertenece a la patria, i nade puede disponer de su persona, ni exponerse siquiera a los trances de un combate de muerte, trances de un combate de muerte, sin necesidad i sin ventajas para su pais.

Es contrario a la religión, porque esta prohibe al homore ofender; herir o matar a su prógimo: al revés, le ordena perdonar las inju-

rias.
«Es contrario a la rasón, porque el ofendido, so pretexto de obtener justa reparación de una injuria, sale muchas veces herido o muerto; i su adversario victorioso sñade, por toda satisfacción, un asesizato a un ultraje i un crimen a un delito.
Es hasta contrario a las leyes del

honor, porque si el honor prescribe al ultrajado pedir una justa satis-facción al ultrajante, también le facción al ultrajante, también le prohibe que se tome esta satisfacción por un medio que a la ves reprueban el derecho natural, la lei civil, la moral i la religión.... [Loyseau; Memorias sobre el desafio. 1

En un discurso sobre los medios más eficaces de extirpar el duelo en Francia, el barón de Saint-Victor había propuesto en 1820; 1,º pro-nibir la profesión de la esgrima en cuanto a la educación civii; modicuanto a la educación civi; modi-ficaria en cuanto a la educación mittar, e impedir, por medio de una severa discipina, que see arte fuese dirigido contra franceses: 2.º cambiar la denominación do punto de bonera la denominación de punto de honor, en la de punto de insulto; 3.º hacer dar palabra de honor todos los militares i empleados de que en su vida apelarán al duelo; declarar deshonroso e infamante el acto de batirse; 5.º excluir de los empleos i de las reuniones particulares, a cuautos faltasen a su pala-bra de honor; 6.º asimilar los delitos cometidos en duelo a los que castigan las layes civiles criminales; 7.º infl gir irrevocablemente la pena de muerte a los que la hubiesen dado, en menoscabo de las leyes, de su juramento i de su honor.

¡Ojalá encontrase el barón de Saint Victor imitadores que supiesen poner en práctica sus se medidas, sobre todo en México. is severas

J. B. F. D.



ARTICULOS RECOMENDADOS PERFUMERIA A LA LACTEINA

© Recomendada por las Celebridades Medicales PGOTAS CONCENTRADAS para el pañ ue:

PARIS 13, rue d'Enghien 13 PARIS

VINO DE CHASSAING

Bentra las AFFECCIONES de las Vias Die PARIS, 6, Avenus Victoria, 6, PARIS
T BH TODAS LAS PRINCIPALES PARMACTAN

feliz !... ...

Avisos.

Compañía

DE FERRO CARRIL I OBRAS

Dasde mallares, 4 de Janie, se cons marramente al servicio público la línea de Ourde en El servicio, por abora, en haza come signe: Lune, miscroles i viernes freces para Chimba e on estaciones en Vaguachi, Chobo, Milagro, Venecia, Naranjito i Barraganada delse Chimbo Asra Daurio, holendo la niu ma escala. En los dise tunes, miscrobet de successiva de la companio del la companio de la companio de la companio del la companio de la companio del la comp

butances years and a sell trin de champes a consideration de la marcha del marcha de la marcha del marcha de la marcha de

la Compedia de Ferro-carril i Obra cas de Guayaquil.

El Gerente

FEDERICO RIVERA.

AVISO.

Recomendamos, para los Comerciates e igricultores a una persona rereata en estes amos i con buen s recomoda i ner, el que la reastie sirvase dirigires a esta imprenta en ende se le dará rarón.

Remedio infalible Para el higado

Las GELATINOSAS DE TAURINA, se hallan de venen esta imprenta a un peso la caja con su respectiva res

Gusyaquil, Mayo 20 de 1889

MANGLES, de todo temeno CALSES, y RIOSTRAS
de madres incorrapible.
TABLONES pera pinos
TABLAS pera tumbedos etc
BAREN JAN. OABECERAS.

STACAS etc. etc.

Vende a precios de reslización.

J. O. Tonesi. Baños del Balado.

Sobre Panamá A la vista

Gira constantemente
L. C. Stace.

Dr. DANIEL T. JARAMILLO

MEDICO I CIRUJANO naultes de 1 a 8 de la tasde para los pobrer g áti-

ROYAL MAIL Steam Packet C.º

Gos vapores da esta Compañía salen de Celes para Europa (Plymonth Cherbourg, Seur
Ampho) en las iguientes fechas durante el
presenta año:
Junio 4 i 18
Julio 2, 16 i 30
Agosto 13 i 27
Dicmbre, 3 i 17
Serfamba en la coll

Agosto 13 127 Dicmbre, 3 117
Setiembre 10 i 24 |
Usgando a Piymouth co 21 das.
Hiscon cenham los puertor de Jamaios, JacHiscon cenham los puertor de Jamaios, Jacmai I Barbales, lestias co conezión con rapores de la misma Compañía que van a las diferentes lista de las Astitus.
Henben punieros, istoros in mercaderies para
les querros de Ravre London, Hamburgo, Antipuertos de Havre London, Hamburgo, Antiperp, Amberdan, Rotterdan, &o, &c., &., &
Be Hama particularmente la atención de los
arpomatores a la nueva lisas establecida de
aspecialores a la nueva lisas establecida de
ser destrino. Hamburgo la Primen.
Lieran carga directamente para el Havre
Happargo i Brémos, nitrasborto.

GEORG F CILAMBERE
Ajaba.

Bunyaquil, 1884. L. C. STAGG. & Ca.

AVISO.

El que quiera comprer algu-na cantidad de sebo frito, co-lado sin chicharrones i bien limpio, i ea aduana, ocurra a esta imprenta para que se en tienda con el vendedor. Guayaquil, Mayo 24 de 1889.

-Corredores-

se necesitan para la venta de artículo patentado para el ali-vio de la sordera. Gran su-ceso. Se paga buena comisión. Dirigirse a la Casilla Correo 1237 Buenos Aires.

COMPANÍA JENERAL

Trasatlántica.

Esta Compañía tiene establecid-a tre-linea- d, vaperes que hacen men-n-l-mente el tráfic du ecto de pa- jero-mer ade as en re l'ur pa i Co.ón.

I mer ade as en re lur pa i Coón. Vice versa, a sabet:
LINEA DE SAINT MAZAIRE A COLON.
S ida de Colon el 8 de cada mes
Llegad a St. Nazyue "25" ""
baciendo e calas en Pointe-a Pite,
B sec-l'erre, Baint Pierre, Fot de
France, la Guaira, Puerto Cabello i
Sabsnilla.

LINEA DE HAVRE BURDEOS I SAN-TANDER A COLON.

Salida de Colon..... el 21 de cada mes Legada a Santander "14" "" a Burdopa..... 15" s a Havre..... 18 , , haciendo escalas en Point-a Pitre, Basso Terre, Baint Pierre. Fort de France, Triodad, Carupano, La Guai-ra, Puerte Cabello i Sabanilla.

LINEA DE MARSELLA A COLON.

Salida de Colo el II de cada mes egando a Marsella el II del mes si guiente, i b-ciendo escala en Cartajria, Fascia Caberlo, las Guarro Unitada Caberlo, las Guarros, San Deser Berra, San Tamas, Tenerife Malega i Brevilosa.

Betis licens estac en combinación

Estas lineas estas en combinación directo con las otras dos que tienen también establecidas la misma O, pare Mejico i todras les Autilles. Pera fodos les porincerores necesarios sobre passje, fletes, arguros sobre mberques, etr., dirijirse ai que entribe.

W. HIGGINS, AJENTE. Gasy-quit, Mayo 2 de 1889.

POL El Polvo de ROGÉ (POUDRE ROGE)

autentico es sellado con nn rotulo impreso en QUATRO COLORES



No hay Purgante algune que tenga sabor mas agradable

CASA L. FRERE

VINC EI-DIOESTIVO DE

CHASSAING

PARIS, 6, Averse Vistorie, 6, Pinis

ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO

Yodo-Ferruginoso con Quina DE CORTEZA DE NARANJA AMARGA



ecesarias para Anemia

Clorosis Enfermedades del Pecho Bronquitis Resfriados Catarros

Tisis Diatesis

y Afecciones Escrofulosas seral en Paris, Dr BUCGUX, 209, r. St-Bente

En Guayaquil :

BARBOTO y C*; — PEDRO MATA

Y EN LAS PRINCIPALES PARMACIAS

DU DE DUCOUR

D. FEVRE

sa de Crafianza

CLÓRIOSIS, ANEMIA, DEBILIDAD GENERAL COLORES PÁ IDOS, PÉRDIDA ««I APETITO, ENFERMEDADES ««I ESTÚMAGO

HEMOGLOBINA

SOLUBLE de V. DESCHIENS

PRINCIPIO FERBUSINOSA NATURALI — REPARADOR de 100 ELÚBILOS de 12 XARGRE NO ocasiona nunca maies de estiómago, ni estrellimiento, no ennegrece los dientes Praparados y Testa al per major : Sociedad Francesa de Productos Farmadolicos, Adrian & P., Testa al per major : Sociedad Francesa de Productos Farmadolicos, Adrian & P., Testa al per major : Sociedad Francesa de Productos Farmadolicos, Adrian & P., Testa de India, 1918. — Duxocoros de Trodes Las Paradectas.

Interesante Descubrimiento

SOLIDIFIES FRESENTADOS EN FORMA DE LAPICES (12 Olores de

Basta con restregarlos ligeramente para obtener los perfumes (ol Cútis, la Ropa, el Papel para Cartas, etc.)

L. LEGRAND, Provedor de la Corte de Rusia 207, RUE SAINT-HONORÉ, PARIS Se anden en las principales Parlumerias, Farmesias y Dr. Sperias de todo el mundo.

Curación Asegurada de las Enfermedades Secretas

El mejor PURGANTE

Medalla de Plata en la Esposición Universal de Barcelona de 1888
Medalla de Oro, Paris 1885. — Diploma de Honor, Paris 1886.

PÍLDORAS

é Inyeccion de A : KA

DEL DOCTOR FOURNIER

BLENORRAGIAS, GONORREAS CISTITIS, URETRITIS CORRIMIENTOS

PARIS, 22, Place de la Madeleine, 22, PARIS

A THE PARTY OF THE VINO DEFRESNE Toni-Nutritivo

PEPTONA

ADDITADA OFICIALMENT POR ILA RAMADA Y LOS HOSPITALIS DE PARILI
EL Fáno de Propina Defresam es el mas precioso de los toulos
continues in flura unuscular, el ingresam es el mas precioso de los toulos
continues in flura unuscular, el ingresam es el mas precioso de los toulos
continues de la continue de la c

HOGG, Farmaceútico, calle de Castiglione 2 es Pari

CEITE HOGG

ACEITE NATURAL DE HIGADO DE BACALAO De una eficacia cierta, demostrada por una experiencia de mas de 30 años, contra: las Enformediades del Pecho, Tistis, Bronquitis, Constipados, Catarros, Tos teuáz, Afecciones escrofolusas, Tumores glandulares, Enformediades de la Piel Herpes, Debilidad general, etc.; para fortificar a los niños endebles y delicados; es duice y facil de tomar.

Para estar cierto de tener el rericater aceste de Algodo de bacaldo, atural y puro, deben compra solamente el ACELTE de REGIS que y vende en fraccos irlangulares. KL ACELTE de HOOG SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

DEL INSTITUTO OSTEINA-MOURIES

Alimento reparador y fortificante PARA

LOS NIÑOS, LAS NODRIZAS, LOS CONVALESCIENTES

El informe del profesor Bouchardat hace constar que la TERNA-MOURIES cura las indisposiciones de las mujeres embarazadas, «umenta la riqueza de la leche y facilita el crecimiento de los niños al destete.

El uso de este alimento reemplaza las sopitas dadas a un nião.

de las farmacias

Pabricacion 19, rue Jacob en PARIS.

Anemia, Ciorosis, Flebres, Enfermedades nerviozas de todas espesa. Convalecencias, Diarres, crónica, Hemorragias, Eclores pálidos, Afecciones escretiviozas, Estratigia, Desgana de Alime. Dolores de Estómago, Consumpción.

P. LEBEAULT J C", 5, rue Bourg-l'Abbé, PARIS

thib' as You wuder